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因地制宜地成功举办了 2024 年 F1 中国大奖赛、FE 电动方程式

锦标赛，第四届上海杯象棋大师公开赛、环上海新城自行车赛

两项上海品牌赛事活动落地嘉定远香湖“会客厅”……

嘉定区作为上海市体育用品研发、生产和销售的重要基地

之一，区内体育类企业超过 2000 家，其中包括亚洲第一、全球

第三大的运动器材厂商乔山健康科技有限公司。作为一家在嘉

定深耕超过 20 年的企业，乔山在嘉定区的新会客厅“远香湖”

投建乔山健康文化中心项目，积极探索运动促进健康的新模式。

嘉定是中国汽车工业的发源地之一，也是中国汽车文化的

倡导者和制高点，无论从产业的高度、深度和广度，嘉定都具

备赛车产业化和产业链协同发展的优势。上海国际赛车场经营

发展有限公司作为其中的佼佼者，主要负责上海国际赛车场的

运营和管理，力图将上赛场从以赛事为核心的临时性集聚地，

变身为以赛事、体验、商业、互动、娱乐为驱动的永久性集聚地。

与赛事相对缺少形成鲜明反差的是，围绕上赛场进行的多元产

业发展却在不断提速……

嘉定区成立体育产业联盟，以企业为主，围绕产业创新，

运用市场机制集聚创新资源，实现企业、政府、科研机构等各

方共赢的体育产业新局面。

多年来，从嘉定区走出了范忆琳、金晔、谢亚东、吴嘉宇、

沈沉达等一批优秀运动员。目前除了加大对田径、水上、游泳等

基础项目的支持力度，保持射击、摔跤、拳击等优势项目的竞争

力之外，还通过“政府引导、社会参与、市场配置”的办训模式，

支持足球、马术、武术、高尔夫、攀岩等项目的 12 家俱乐部开

展社会力量办训，补齐体教结合布局项目的短板。嘉定还进一步

加强了卡丁车项目的青少年培训，并通过举办卡丁车校级联赛来

促进青少年卡丁车选手的快速成长。也许，下一个周冠宇就将在

这些追求速度与激情的孩子中产生。毕竟，优秀的一级方程式赛

车手就是从开卡丁车开始自己的职业选手升迁之路的。

此外，嘉定区还专门针对白领开出了“市民健身夜校”，

为白领开设相关的健身公益课程。和所有大受欢迎的夜校课程

一样，健身夜校课程开设的春秋两季 8 个班也是供不应求，瞬

间就被“秒光”。徐葵副局长指出，他们会根据市民的需要，

后续考虑开出常设课程班。“有研究表明，在运动健身中多投

入 1 元钱，就可以在医疗中减少 7-8 元的投入。通过运动进行

预防及主动康复是非常有效、成本低效益高的健康促进途径。”

嘉定区的国际赛车场举办各类比赛。




